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L'avis de Marie

Bonjour, bienvenue sur mon podcast « L’avis de Marie » et surtout bienvenue en 2014. Nous sommes le 17 janvier et j’aimerais

commencer, dans ma première partie, par prendre le temps de vous souhaiter une belle année. Puis nous regarderons derrière nous

pour nous souvenir des évènements qui ont marqué la France et enfin nous parlerons des personnalités préférées des Français.

****

Alors, je vous souhaite quoi ? Selon la tradition une belle et heureuse année 2014. Chacun mettra derrière ces mots la signification

qu’il souhaite. Chacun a sa notion du bonheur. Chacun en fonction de son âge, de sa vie, aura des souhaits différents. 

Avec l’âge, on a conscience de l’importance de la santé. Aussi pour certains, être heureux, c’est, se lever tous les matins en bonne

santé. Pour ceux qui vivent dans des pays en guerre, c’est de ne plus avoir peur. Pour d’autres, c’est de retrouver sa ligne et de

perdre ses 5 kilos superflus, ou pour d’autres encore, c’est d’obtenir enfin la promotion tant attendue. Oui, chacun a sa notion du

bonheur. Alors je vais reprendre les mots d’un chanteur, d’un poète Francophone dont vous avez, j’en suis certaine, entendu parler :

Jacques Brel. 

Je suis tombée sur cette citation. Je l’ai trouvée très jolie et j’aimerais aujourd’hui la partager avec vous. "Je vous souhaite des rêves

à n'en plus finir, et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns. Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer, et d'oublier ce qu'il faut

oublier. Il n'y a pas de limite aux rêves. La seule limite, c'est vous." 

Alors c’est joli, non ? Je vous souhaite de rêver, d’avoir des envies. C’est ce qui fait avancer. Avoir des rêves, des objectifs. Je vous

souhaite d’aimer, c’est-à-dire, d’avoir des émotions. Je vous souhaite d’oublier, c’est-à-dire, d’être optimiste, de ne pas vivre dans le

regret, la rancœur, l’envie, mais de voir le positif. Souvent, c’est la peur qui rend les gens mauvais, alors voilà, je vous souhaite de ne

jamais avoir peur. Bref, je vous souhaite ce que souhaite la majorité des Terriens [1] : la santé, l’amour et la liberté ! Et à moi, je me

souhaite de retrouver ma voix.

****

En ce début d’année, c’est le temps de la rétrospection. On regarde derrière soi, on regarde l’année passée pour se rappeler, pour

regretter ou pour tirer des leçons et mieux faire l’année suivante. Pour moi, personnellement l’année 2013 a été, finalement, une

année pas si mal que cela, voir plutôt assez bonne, je dirais même excellente.

Bon, c’est vrai, j’ai eu un contrôle fiscal [2], je me suis cassé une partie de la mâchoire, j’ai eu des déceptions, mais bon, comme

dirait l’autre: c’est la vie ! Et tout ce qui ne tue pas, rend plus fort ! Et puis bon, en 2013 ma famille s’est agrandie, des enfants, des

chats, j’ai réussi mes examens de l’université, j’ai réalisé de grands travaux dans ma maison, j’ai fait de belles rencontres, mes amis

m’ont prouvé leur amitié. Non, vraiment, 2013 a été une année formidable, formidable pour moi, dans la petite bulle de ma vie. 

Et le monde ? A-t-il été heureux, lui ? Pour le savoir, j’ai regardé les événements qui ont marqué l’année 2013. Il y a la disparition de

Mandela, l’élection du pape François. Il y a la mort de Hugo Chavez, le président vénézuélien, la chute du président égyptien

Mohamed Morsi. Il y a les crises en Syrie, en Ukraine. Il y a le réchauffement climatique, le Typhon qui a dévasté [3] les Philippines et,

enfin une bonne nouvelle, il y a la sélection de l’équipe de France pour le Brésil ! Ah si, si, c’est l’événement essentiel de l’année

passée ! D’ailleurs à voir la joie exprimée et les titres des journaux on aurait pu croire que nous avions gagné la coupe du monde.

Mais non, non, nous avions juste été sélectionnés. C’est l’événement qui a marqué la France, ça c’est sûr. Disons que c’est

l’événement qui a mis la France de bonne humeur ! Il y a bien sûr eu le scandale de la viande de cheval. On pensait manger du bœuf

et en fait c’est du cheval impropre [4] à la consommation qui a été servie. Il y a eu l’affaire Cahuzac ! Ah la belle affaire. Ce politicien

qui jurait ne pas avoir d’argent en Suisse, en avait pourtant ! Et puis malgré de nombreuses manifestations des antis mariage pour

tous, la loi est passée. Depuis mai, en France, le mariage homosexuel est autorisé. Des manifestations aussi pour dénoncer [5] la

montée du nationalisme après la mort d’un jeune militant antifasciste, tué par une bande de skinheads. Suite à cela le ministre de

l’intérieur prend la décision d’interdire plusieurs groupuscules d’extrême droite. Mouvements de protestation [6] aussi, en Bretagne



contre les décisions administratives du gouvernement. Bref, l’année, encore une fois, a été mouvementée, mais comme disait l’autre

: « Le meilleur est à venir » !

****

Chaque année, et cela deux fois par an, un sondage [7] est réalisé auprès des Français pour connaître leurs personnalités préférées.

Les sondés doivent choisir parmi une liste de 58 personnalités, des femmes et des hommes publics qui viennent du monde des arts ,

de la politique, du sport et de la télé. Ils doivent choisir celles ou ceux qui comptent le plus pour eux, et qu’ils trouvent les plus

sympathiques. A la surprise générale, c’est le chanteur- auteur- compositeur Jean Jacques Goldman, âgé de 61 ans, qui vient à la

tête du classement. Vous le connaissez ? Voici dix ans qu’il s’est mis en retrait, c’est-à-dire qu’il s’est retiré de la vie publique pour se

consacrer à sa famille. Sans doute que l’album « Génération Goldman », un album de reprises interprétées par de jeunes chanteurs

de variétés et de R’b’B : M Pokora, Amel Bent, Grégoire qui a connu un énorme succès, a certainement contribué à l’image

sympathique du chanteur. En seconde position vient l’acteur Omar Sy. Si vous avez vu le film « Les Intouchables », vous le connaissez

sans doute. C’était lui, le héros attachant et drôle du film. En troisième position, viendrait, ex æquo [8], Sophie Marceau, la belle

actrice et Mimi Matty, une autre bonne comédienne, mais avec un physique bien différent, puisque c’est une personne de petite taille.

Elle est connue car toutes les semaines, elle passe à la télévision dans un film télévisé dans lequel elle joue le rôle d’un ange gardien.

Moralité : Etre gentil, c’est se faire aimer. 

Alors que penser du classement de François Hollande, notre président arrive à la quarante quatrième position ! Bon, déjà il n’est pas

dernier, c’est déjà cela. La surprise a été faite par notre ancien président Nicolas Sarkozy, qui lui arrive en, en …. Je vous laisse

deviner ! Celui à qui on reprochait son côté « bling bling », son goût du luxe, sa provocation, est-il placé avant ou après François

Hollande, un président qui se veut être un président « normal », juste ? Imaginez ! Nicolas Sarkozy vient en vingtième position. Une

place encore jamais atteinte par une personnalité politique ! Je ne connais pas la valeur de ce sondage, mais enfin ce qui est clair,

c’est que les Français ne savent pas ce qu’ils veulent !

****

Voilà, c’est tout pour aujourd’hui. Je vous retrouve dans deux semaines sur www.podclub.ch et j’espère tout au long de cette nouvelle

année 2014 que je vous souhaite encore très bonne et très heureuse. La prochaine fois je vous parlerai de bonnes résolutions. En

attendant prenez soin de vous, buvez encore quelques coupes de champagnes en l’honneur de la nouvelle année et n’oubliez pas, le

meilleur est à venir ! A bientôt !

Glossar: L'avis de Marie

[1] le Terrien: celui qui habite la terre

[2] le contrôle fiscal: l’administration des impôts contrôle les impôts déclarés

[3] dévaster: provoquer des débats importants

[4] impropre: qui n’est pas bon

[5] dénoncer: signaler, accuser

[6] la protestation: protester, réclamer

[7] le sondage: une enquête, des questions posées à des sondés pour connaître l’opinion des gens

[8] ex æquo: à égalité


